



# ひかり

～ふるさとを愛し、互いのよさを認め、進んで学ぶ生徒の育成～



## 生活スローガン「礼を正す」「時を守る」「場を清める」

先日の全校朝礼で話した生活スローガン「礼を正す」「時を守る」「場を清める」について書きます。これは哲学者の森信三氏の言葉です。この言葉は、学校はもとより、企業理念や社会人教育など多方面で活用されています。

### 【礼を正す】

これは「あいさつをする、返事をする」ということです。「挨拶」という言葉には「心を開いて、相手に迫る」という意味があります。「挨拶」をすることで人間関係は良好に保たれます。そしてその「挨拶」は相手より先に行うことが求められます。相手に、聞こえるような大きな声、はっきりとした言葉で、さらに相手が気持ちよく受け取ってくれる挨拶こそがその相手に対する礼節につながります。また、呼ばれたら「はい」と答え、お世話になったのなら「ありがとうございます」と返事することも大切なことです。

### 【時を守る】

これは「遅刻をしない、期限を守る」ということです。準備を整え、きたるべき時に備えて心を静めて開始を待つということです。また、決められた期日までの求められた対応を行うということでもあります。時を守る先には、相手があります。自らが時を守ることで相手を尊重することにもなります。

### 【場を清める】

これは「整理整頓をし、掃除をほどこす」ということです。掃除をするということは「5K」として語られることがあります。①気づく人にし、相手からの信用や信頼を増していく ②心を磨く ③謙虚になれる ④感動する心 ⑤感謝の心

単に身の周りの整理整頓や掃除であっても、他を敬い、奉仕の心につながると考えます。3年生が行っていた「みんなでチャレンジ ボランティア編」もこの精神によるものです。

この3つの言葉に通じることは、相手を思いやる・相手を敬う気持ちです。人はひとりでは生きていきません。誰もが誰かに支えられ、誰もが誰かを支えています。だからこそこの3つの言葉を「感謝」の気持ちをもって行うことが大切となります。

## 『友情の像』の修復が終わりました

1学期に生徒玄関前の「友情の像」の傷が見つかりました。これを機に像の作者である速水史朗さんに来ていただき、全体を塗りなおし、リニューアルしました。玄関から財田の里を見守るように立っている友情の像をこれからも大切にしたいものです。



## 「受賞おめでとう！」

(一部掲載が遅れたことをお詫びします。)

- ◎三観地区中学校新人強化大会 軟式野球競技(9/8) 準優勝
- ◎三観地区教育文化祭科学体験発表会(9/10) 入選
- ◎三観地区中学校新人体育大会 陸上競技(9/28)
  - ・1年女子100m 2位 14秒25
  - ・1年女子走幅跳 2位 3m95
  - ・共通女子4×100mリレー 3位 57秒66
  - ・1年女子200m 2位 29秒42
  - ・2年女子走幅跳 3位 4m00
- ◎実用技能英語検定3級合格
- ◎三観地区中学校読書感想文コンクール(10/8) 優良賞
- ◎三観地区中学校ライオンズカップバレーボール大会(10/20) 優勝(5ホ-ルMITOYO)
- ◎三観地区中学校強化大会 卓球競技(10/26) 女子ダブルス 3位
- ◎玉藻文芸まつり事前募集句(10/3) 特選 高松市教育委員会教育長賞 佳作
- ◎剣道初段合格
- ◎香川県中学校バレーボール強化大会(11/10) 3位(5ホ-ルMITOYO)  
受賞者氏名については、紙面でご確認ください。